
 

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL DE POSSE DOS MEMBROS E ELEIÇÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA 

DO COMITÊ DAS BACIAS HIDROGRÁFICAS DOS RIOS LONTRA E CORDA. 

Ao décimo quarto dia do mês de maio do ano de dois mil e quatorze, a Comissão Eleitoral, no 

uso de suas atribuições, realizou no auditório da Prefeitura de Araguaína, Assembléia com 

representantes dos três segmentos atuantes na Bacia Hidrográfica dos Rios Lontra e Corda, 

com o intuito de dar posse aos eleitos em assembléias setoriais e eleger a mesa diretora para 

atuar neste Comitê. Antes do começo da Assembléia, a representante da Organização dos 

Trabalhadores Rurais do Vale do Lontra e Corda, que constituía a 1ª Comissão Pró-Comitê e 

participou do processo de criação desde 2001, contestou a não homologação da sua 

organização, alegando falta de comunicação e que já que participou do processo desde o 

início, merecia vaga no Comitê. A organização não foi homologada por falta da documentação 

exigida e não entrou com recurso posteriormente. Além disso, a representante não 

compareceu à Assembléia realizada para a escolha da Comissão Eleitoral. A Assembléia se 

iniciou com a fala com o Diretor Interino do Comitê das Bacias dos Rios Lontra e Corda, Agrest 

Bonival Silveira, que fez uma breve introdução do que iria acontecer na Assembléia e em 

seguida passou a palavra para o Diretor de Planejamento e Gestão dos Recursos Hídricos da 

Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do Estado, Aldo Araújo de 

Azevedo. O Diretor se apresentou e explicou o processo de escolha das vagas do Comitê, 

realizado nas Assembléias Setoriais, fez um resumo sobre as atribuições do Comitê e ressaltou 

que as instituições que não conseguiram ser homologadas ainda podem entrar no Comitê, se 

obtiverem a aprovação da plenária do Comitê. Aldo terminou sua fala explicando sobre a 

votação da Diretoria Executiva, composta por Presidente, Vice-Presidente e Secretário 

Executivo, sendo que deverá ter um representante de cada segmento, e agradeceu à Comissão 

Eleitoral. Em seguida, o Presidente do Conselho Estadual de Recursos Hídricos, Alexandre 

Tadeu M. Rodrigues, iniciou sua fala fazendo um resumo sobre a busca de uma gestão 

adequada da Bacia Hidrográfica dos Rios Lontra e Corda, ressaltando a importância do Comitê 

neste processo e solicitando o empenho e a participação de cada membro. Depois, deu início à 

posse dos membros entregando os certificados de posse aos representantes, começando pelo 

setor de Usuários de Água, que teve uma considerável quantidade de ausentes. Em seguida, 

foi dada a posse ao do setor de Sociedade Civil, com a grande maioria dos representantes 

presentes. Por último, os representantes do Poder Público, que com um número pequeno de 

ausentes, receberam seus certificados. O Presidente encerrou a posse, declarando todos os 

membros empossados e passando a primeira missão aos membros do Comitê: eleger a 

Diretoria Executiva. Novamente, o representante da Secretaria de Meio Ambiente do Estado 

reassumiu a fala, dando espaço aberto para a apresentação dos candidatos à Diretoria 

Executiva. A responsável pelo Setor de Apoio a Gestão de Bacias da Secretaria do Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMADES, Maria Gorete dos Santos Cordeiro, 

explicou que qualquer membro podia se candidatar, desde que faça parte de uma chapa 



composta por um representante de cada setor. O representante do Centro de Direitos 

Humanos de Ananás, José Pedro da Silva, ressaltou que independentemente de cargo, todos 

têm que participar ativamente no Comitê. Deu-se início então à eleição, feita diretamente. O 

Diretor Interino Agrest Bonival Silveira foi eleito em consenso geral para o cargo de Presidente 

do Comitê. Para o cargo de Vice-Presidente, foram candidatos Marinho Paulo, que obteve 8 

votos, Mércia Simone do Nascimento, com 3 votos, Alcy Batista Matos, com 8 votos, e Maria 

do Amparo Teles da Silva, com 5 votos. Por causa do empate, foi realizada nova votação entre 

Marinho, que obteve desta vez 9 votos, e Alcy, que com um total de 13 votos foi eleito Vice-

Presidente. Pelo fato de já houver representantes do Poder Público e da Sociedade Civil, o 

Secretário Executivo deveria ser do segmento de Usuários de Água, porém, nenhum 

representante deste segmento se candidatou. Por isso, o então eleito Vice-Presidente, Alcy 

Batista, cedeu seu cargo ao segundo colocado da eleição, Marinho Paulo. Para o cargo de 

Secretário Executivo, só teve um candidato, Carlos Augusto Machado, que foi eleito por 

unanimidade. Terminou-se assim a eleição da Diretoria Executiva, que foi apresentada aos 

membros pelo Presidente do Conselho Estadual de Recursos Hídricos. Foi tirada a foto oficial 

da Diretoria Executiva e Agrest Bonival fez o seu primeiro pronunciamento como Presidente do 

Comitê, agradecendo a todos e fazendo referência à primeira Comissão Pró-Comitê. Aldo 

Araújo complementou avisando que a próxima etapa seria marcar a primeira Reunião do 

Comitê, com o objetivo de aprovar o Regimento Interno, analisar e aprovar Plano de Bacia dos 

Rios Lontra e Corda para posteriormente ser homologado pelo Conselho Estadual de Recursos 

Hídricos. Alcy Batista também se pronunciou fazendo agradecimentos a todos. Por fim, Aldo 

Araújo deu por encerrada a reunião e foi tirada a foto oficial dos membros do Comitê. 

 Estando de acordo, firmamos a presente ata por meio da lista de presença em anexo. 

 

Araguaína – TO, 16 de Maio/2014. 


